

Son amores eternos

¿Eres de los afortunados con un feliz matrimonio de 30 años o más? Comparte las claves de tu amor eterno. Los textos más originales se publicarán el

Día del Amor. Envía ya tu historia a amores.eternos@elnorte.com. Incluye los nombres de los esposos, tiempo que llevan de casados, dirección y teléfono.



➤ Rafael Rangel Sostmann, Rector del Tec de Monterrey, señaló ante consejeros que la investigación permitirá reducir la brecha social.

Es investigación meta prioritaria del Tec.- Rangel

➤ Invertirán en ciencia \$1,300 millones; buscan posicionarse en la élite mundial

Jessica Castañeda

El Tec de Monterrey dará prioridad a la investigación: en cinco años invertirá mil 300 millones de pesos en el área y tendrá mil estudiantes de doctorado y 544 profesores en el Sistema Nacional de Investigadores.

Actualmente el Sistema Tecnológico tiene 534 estudiantes de doctorado y 272 profesores en el SNL.

“Alguien me dijo: ‘Por qué tenemos que meternos a la investigación, ese negocio es nuevo’, y sí, es nuevo, pero no hay un país en el mundo que yo conozca que haya crecido sin innovación ni investigación”, expresó Rafael Rangel Sostmann, Rector del Tec en la segunda jornada de trabajo de la 25 Reunión Anual de Consejeros en la EGAP.

“Los chinos empezaron manufacturando cosas chiquitas y ahorrando a sus universidades y van a encontrar un reflejo de lo que ven aquí: educación con parques tecnológicos, parques científicos, centros de investigación y una industria especializada al lado”.

Replicar este modelo en México provocaría inevitablemente el crecimiento, pues no se trata sólo de crear científicos sino de darles un nicho en el que puedan trabajar.

“No sólo tenemos que crear la parte científica, sino también la demanda. Si no se crean las dos, el recurso humano emigra o anda de ruletero”.

Además de lo que hace ya el Tec en campos como biotecnología, emprendimiento o mecatrónica, Rangel Sostmann señaló un importante mercado para la investigación en el Tec: el sector público.

“Donde hay más oportunidades en los próximos años es en el sector público. Ahí hay dinero, es un nicho muy grande no sólo para dar cursos y capacitación, sino para hacer proyectos de investigación y análisis, y esto va a seguir creciendo”, indicó Rangel Sostmann, refiriéndose al Sistema de Medición de la Seguridad, que detecta delitos y su corrección.

EL NUEVO IDIOMA

Precisamente la investigación, dijo, será el idioma que le permitirá al Tecnológico posicionarse a nivel mundial entre las mejores instituciones de educación superior.

“En la EGAP hacemos buen trabajo, estamos bien clasificados, pero nos hace falta posicionarnos a nivel mundial entre las primeras. Eso (la investigación) es lo que nos da el diálogo con las universidades de élite.

“Tengo que tener también una manera de comunicación y estar a la par de ellas, para pasar luego a transferir hacia abajo”, explicó.

EL ‘CALENTAMIENTO SOCIAL’

Aunque el término “calentamiento social” lo mencionó primero en el discurso de aceptación del



➤ Lorenzo Zambrano abrió la sesión de la 25 Reunión Anual de Consejeros del Tec.

Sortean la crisis

Aunque el 2009 fue un año difícil para el Tec de Monterrey, la crisis no logró golpear la matrícula gracias a las acciones de austeridad, diseño de nuevos planes de financiamiento y una campaña para captar alumnos, dijo ayer Lorenzo Zambrano, presidente del Consejo del Tec de Monterrey.

“El 2009 fue un muy difícil y con múltiples retos. Como saben, el PIB del país cayó en 7 por ciento y esto encendió el foco de alerta aquí en el Tec porque en otras ocasiones hemos visto una clara correlación entre el desempeño de la economía y el desempeño de la matrícula en el instituto”, dijo el también presidente y director general de Cemex, quien felicitó a Rafael Rangel Sostmann por sus primeros 25 años en la rectoría del Sistema Tec.

“Todo parece indicar que el 2010, este año, va a ser un buen año, pero no podemos bajar la guardia”, dijo a los consejeros del Sistema Tec.

Jessica Castañeda

doctorado Honoris Causa de la Universidad de Georgetown en el 2008, Rangel Sostmann recordó ayer a los consejeros la importancia de hacer algo para reducir la brecha entre quienes tienen más y los que tienen menos.

“No es sólo crecer, sino que todos tengan las mismas oportunidades”, explicó. “Si un país no se ocupa por levantar la base, no es sostenible, es un calentamiento social”.

“Nosotros como universidad tenemos que poner un gran esfuerzo e investigación para reducir esa brecha (social) inteligentemente, porque no se va a reducir a base de repartir panes y cobijas”.

El Rector, quien fue felicitado por Zambrano por sus 25 años al frente del Sistema, habló además de la diferencia entre Tec Milenio y Tec de Monterrey, la Universidad Virtual, las cátedras de investigación, la EGAP, los parques tecnológicos, el Instituto de Administración Pública y los planes en el área de salud.

Afirman que sociedad debe impulsar el cambio positivo

Exigen a jóvenes crítica y acciones

En diferentes espacios del Tec de Monterrey, y por separado, el filósofo español Fernando Savater y el ex Presidente de Colombia César Gaviria coinciden en que los ciudadanos,

especialmente las nuevas generaciones, son los que pueden acelerar las reformas políticas, sociales y económicas que requiere México y así dejar atrás el inmovilismo.



➤ Tras presenciar el espectáculo Compresencias en su honor, Fernando Savater invitó a los estudiantes del Tec de Monterrey a vivir la filosofía.



➤ César Gaviria (izq.) y el catedrático Javier Prieto encabezaron un diálogo a través de una sesión satelital transmitida a los campus del Tec.

Savater les pide ser ciudadanos sensatos

Daniel Santiago y Lourdes Zambrano

¿Cómo pueden los jóvenes dejar atrás la rutina?

El filósofo Fernando Savater dio una clave a los jóvenes que acudieron ayer al homenaje que recibió en Compresencias, del Tec de Monterrey, al mediodía.

Incitó a los jóvenes a encontrar en la filosofía y la democracia una forma de vivir su libertad. “La vida debe ser reflexiva, no simplemente un mecanismo de rutina, de miedos, de servilismo”, expresó en una participación luego de escuchar la dramatización de algunos de sus textos.

“Yo creo que una vida sin examen, sin reflexión, no merece la pena vivir. Una vida sin reflexión no es una vida humana”.

Explicó también que la filosofía es buscar el sentido de las cosas sin dejarse presionar por las tradiciones o el peso del pasado, mientras que en la democracia los ciudadanos son los dueños de la ciudad y no la ciudad la dueña de ellos.

El filósofo español señaló que los principios sociales deben ser obedecidos, pero no siempre.

“Los ciudadanos sensatos tienen que saber cuándo obedecer y cuándo rebelarse”, expresó en la Sala Mayor de Rectoría del Tec.

“Los principios son importantes, buenos, útiles, pero en algún momento hace falta enfrentarse a aquellos que amenazan la propia estructura de la tolerancia compartida que queremos sea la democracia”.

Durante una hora, Savater permaneció atento, en primera fila, durante la función en su honor organizada por la Cátedra Alfonso Reyes y Difusión Cultural del Tec, en la que cinco lectores dieron voz a algunos de sus textos.

“Yo quería ser un Brad Pitt como todo el mundo”, dijo al referirse a su gusto por el teatro, lo que causó la risa de los alrededor de 200 asistentes.

DARSE PRISA AL EDUCAR

Por la tarde, Savater llegó a los consejeros del Tec a través de los jóvenes antes de que lo hagan las malas influencias.

“A quien no lo eduque una familia responsable, ni los maestros acreditados, ni un sistema educativo como es debido, lo educará la

Educación y democracia

De acuerdo con Fernando Savater para tener una sociedad democrática la educación debe:

- Preparar para la autonomía, es decir, enseñar a asumir las consecuencias de las decisiones propias.
- Impulsar la capacidad de cooperación, que no es espontánea, sino se debe adiestrar.
- Desarrollar la capacidad para persuadir y ser persuadido, escuchando las opiniones de los demás y poder cambiar de parecer cuando los argumentos del otro sean convincentes.
- Fomentar la solidaridad: la corrupción es la insolidaridad por excelencia.

calle, lo educarán los gánsters, lo educarán los peores ejemplos de violencia, de corrupción y de vanidad que ve por televisión”, dijo el filósofo y catedrático español.

En su conferencia “Educar con ética y valores para la responsabilidad” señaló que es incorrecto decir que hay gente sin educación, pues todo el mundo la recibe. El problema es la fuente.

“El reto de la buena educación es si los maestros llegaremos a tiempo para impedir que sean educados los jóvenes por los malos.

“Si no nos damos prisa, si no invertimos lo suficiente, si no exigimos de los políticos una actitud contundente a favor de la educación, habrá educación que irá en contra de los fundamentos de nuestro sistema democrático”, expresó.

Para el escritor, los valores morales no son lo que están en crisis, como se repite por doquier, si no los valores cívicos.

“El que las personas sepan hacer un uso crítico y responsable de las instituciones democráticas, eso sí que está en crisis”, aseguró.

El filósofo dará hoy una conferencia abierta al público a las 11:00 horas en el Colegio Civil de la UANL, en la Cátedra Raúl Rangel Frías.

Los invita Gaviria a sacudirse el letargo

Daniel Santiago

A México y a sus jóvenes les falta ser más críticos con sus gobernantes y con su propia sociedad si quiere acelerar los cambios positivos en el país, dijo ayer el ex Presidente de Colombia César Gaviria.

“Aquí los empresarios, los trabajadores, los ciudadanos, los jóvenes, todos esperan que el Gobierno resuelva los problemas. Eso es un enfoque equivocado”, dijo el economista ante estudiantes del Tec de Monterrey.

“La juventud es crítica, en general, y rebelde, pero creo que esta sociedad necesita más crítica que la que tiene. De verdad, lo digo sinceramente, y no sólo crítica del Gobierno, sino crítica de la sociedad, de las cosas que están mal, que no funcionan. Eso no se está haciendo. Hay cierto letargo”.

Vía satélite, el también ex Secretario General de la OEA compartió su mensaje con estudiantes de diferentes campus del Tec en el país a través del programa “Diálogo con Líderes”, moderado por el fundador de Selider, Javier Prieto.

Durante su mandato, de 1990 a 1994, Gaviria enfrentó una importante ola de secuestros y un narcoterrorismo encabezado por el capo Pablo Escobar.

“En Colombia, en el 90 hubo prácticamente una rebelión estudiantil contra las instituciones que terminó y desembocó en una nueva Constitución”, ejemplificó.

“Hoy, la principal oposición que tiene el Presidente (Hugo) Chávez, en Venezuela, es la de los estudiantes. Si alguien puede hacer tambalear al señor Chávez son los estudiantes”.

El político colombiano subrayó la necesidad de acciones de protesta que los jóvenes deben tomar contra el inmovilismo y la falta de cambios en la sociedad.

“(En Venezuela) Los estudiantes son los que están saliendo a las calles y los que están reclamando democracia y pidiendo respeto por los otros ciudadanos que no están de acuerdo con el Gobierno”.

No se trata, señaló, de tomar acciones populistas, sino de ac-

ASÍ LO DIJO

“La juventud es crítica, en general, y rebelde, pero creo que esta sociedad necesita más crítica que la que tiene. De verdad, lo digo sinceramente, y no sólo crítica del Gobierno, sino crítica de la sociedad, de las cosas que están mal, que no funcionan. Eso no se está haciendo. Hay cierto letargo”.

César Gaviria, ex Presidente de Colombia

ciones que deben generarse para dar celeridad a reformas políticas, económicas, fiscales y de energía que, en México, van muy lentas.

“Pero no soluciones populistas, sino soluciones verdaderas a los problemas, porque a veces es fácil apelar al populismo; pero el populismo en general es una mala fórmula, es una solución vistosa, pero ineficaz”, dijo.

“A mí sí me preocupa mucho la lentitud con que este país está cambiando y este país tiene mucho por cambiar, en su sistema educativo, político, de salud, seguridad, justicia. Este país no está creciendo suficiente; ahí hay un problema bastante serio”.

Sin embargo, hay tan poca colaboración entre las fuerzas políticas, que lo que vendrá es un levantamiento de ciudadanos cansados por esta lentitud, pronosticó el político.

“Creo que el país se va a encontrar frente un levantamiento y una protesta bastante general de los ciudadanos”, aseveró Gaviria.

“La gente se va a cansar de ver cambios tan lentamente si los partidos políticos de este país no entienden que el país se va cansando de ver que unos obstruyen a los otros y éstos a los demás y que el país no avanza”.